
多くのご意見をお寄せいただきありがとうございました。 (別紙)

令和元年度瑞穂区区政運営方針(案)に対するご意見（概要）及び対応について(ご意見１５件）

区分 ご意見 ご意見への対応 所管課

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

岐阜県瑞穂市と連携？具体的に何
を、どうするのか、何時、どこで
が不明です。

瑞穂区内実施のイベントに瑞穂市がPR
ブース出展したり、瑞穂市実施のイベ
ントに瑞穂区がPRブース出展するなど
して、連携をすすめてまいります。

総務課

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

サクラのまちをＰＲするなら、さ
くら満開の時期に、瑞穂区民まつ
りをするのが一番良い。毎年、瑞
穂公園かグランドか知りません
が、暑い夏の盆踊りに区民まつり
をするのは瑞穂区だけですよ。
もっと他区を見学されたら良いで
す。雨で中止準備の人、経費もば
かになりません。雨でも可能な体
育館利用するとか。区民まつり
は、区民のためのおまつりです。
一部の人達の為ではない！

区民まつりへのご意見ありがとうござ
います。ご意見のとおり瑞穂区は唯
一、夏に区民まつりを開催する区でご
ざいます。
瑞穂区民まつりは平成2年の初開催以
来、毎年8月に開催しており、夏の風
物詩として夏休み中の子どもたちや家
族連れのみなさまに親しまれている行
事であると認識しております。
区民まつりの開催内容については、今
後も実行委員会の委員や区民のみなさ
まの意見をうかがいながら、よりよい
ものにしてまいりたいと思っておりま
すので、ご理解たまわりますようお願
いいたします。

地域力推進室

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

交通安全対策の推進について、と
にかく高校生の自転車使用につい
ては、目に余るものがある。（右
通行、信号無視、一時停止無視、
スマホ操作、傘差し等、枚挙にい
とまがない）これでは文教学区を
標榜することが恥ずかしいのでは
ないか。特に郡道は危険極まりな
い。

瑞穂区では、自転車安全利用促進強調
月間である5月と11月に、自転車の安
全利用を呼びかける街頭啓発活動を
行っております。また、区内の各高校
においては、独自で自転車の安全利用
講習会等を行っておりますが、今後
も、警察署と連携して講習会を開催し
ていただくよう働きかけを行ってまい
りますのでご理解たまわりますようお
願いいたします。

地域力推進室

１　瑞穂区の
魅力が輝くま
ちづくりをす
すめます

区の歴史、伝統を伝えるため地元
の神社、寺を調査して、順次広報
にて区民に知らしめる。区の歴史
に関連して、自分の住居地区の成
り立ちを知ることで地域への愛着
が増して連帯感も生まれよいと思
う。区内に寺社が多く存在してい
るので散歩コースの設定したりす
る楽しみも生まれると思う。

地域力推進室では、区内の神社や寺、
史跡等を4つのコースにわけて紹介し
た「瑞穂区史跡散策路マップ」、また
明治から昭和初期にかけて、瑞穂区が
発展した経緯をまとめた冊子「瑞穂区
の近代」をそれぞれ作成し、配布して
おります。
これらは瑞穂区ホームページにも掲載
しておりますので、ご参照ください。

地域力推進室

２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

海抜（標高）マップを作製し、地
震・津波・ハザードマップと無償
で配付していただきたい。

本市においては、標高をはじめとした
地形や災害リスクなどの地域特性や、
地域防災に関する各種情報をまとめた
「地区防災カルテ」を活用した防災活
動の推進に取り組んでいるところで
す。当カルテは、市公式ウェブサイト
に掲載しておりますので、ご参照くだ
さい。また、日頃から海抜を目にする
機会を提供し、海抜を意識することで
津波被害の軽減につなげるため、瑞穂
区内の海抜10メートル以下の地域にあ
る街路灯等へ海抜を表示しておりま
す。

防災危機管理局
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２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

瑞穂区マスコットキャラクター
「みずほっぺ」の人形、バッジ等
学区の町内会に対し、無償で配付
していただきたい。（かわいくて
クリーンなイメージづくりとし
て）

瑞穂区では、みずほっぺを使ったグッ
ズの販売や、安心安全なまちづくり啓
発を目的として、みずほっぺを活用し
たグッズを制作し、安心・安全で快適
なまちづくりフェスタ等のイベント開
催時に配布等を行っております。限ら
れた予算の中で行っておりますので、
こうした取り組みでご理解いただきま
すようお願いいたします。

地域力推進室

２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

安全は、地域で協力して、交通安
全を徹底することです。提案です
が、月一回瑞穂区役所で、瑞穂警
察、交通課、地域課、生活安全課
と、各学区の自治会長と交通安全
委員が集まって、地域の問題に対
して行政でしっかり安全について
会議すること。

地域力推進室では、毎年2学区と年1回
ではありますが、地域懇談会を開催
し、区長はじめ区内公所(署)長や関係
職員が学区の皆様の意見、提案を直接
お聞きする会議を開催しております。
この懇談会では地域の交通安全に関す
る要望も話し合われておりますので、
ご理解いただきますようお願いしま
す。

地域力推進室

２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

ごみ・資源の収集における区民
サービスの向上について、個人や
小企業が運営するワンルームマン
ションが増加しているが、住民へ
の周知が徹底していない。（曜
日、分別）鳥や猫の被害も多く、
近所の住民や事業所の方は迷惑を
している。（事業所の方は本当に
よくやってくれ、感謝していま
す）

これまで転入者に向けて「ようこそ名
古屋」への分別ガイドの挟み込み配
布、広報なごや、平成２９年には各家
庭へ冊子式の資源化ガイドの配布を通
じて、さらに、資源・ごみ分別アプリ
「さんあ～る」により周知をはかって
きたところです。
市政情報の伝わりにくい住民に対して
は管理会社等を通じて周知をさらにつ
とめていきます。

環境事業所
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４　みなさま
に満足いただ
ける区役所づ
くりをすすめ
ます

区役所とは、区民のための地域
サービスなのに、行政として上か
ら目線です。

今後も区民のみなさまに満足いただけ
るサービスの提供をめざしてまいりま
すので、ご理解いただきますようお願
いいたします。

全課

４　みなさま
に満足いただ
ける区役所づ
くりをすすめ
ます

福祉課に何度もお世話になってい
ますが、障害者でも健康にむかっ
て頑張りたいと思っています。し
かし、社協、いきいきセンター、
福祉課は、不親切で責任もって相
談にのってもらえません。残念で
す。特に障害者には、福祉課だけ
でなく、何処の課に行ってもしっ
かり区民に対してしっかりとサー
ビスして欲しい。瑞穂区は古墳も
あり歴史がある有名な地域でもあ
ります。どうぞよろしくお願いし
ます。

職員研修などを通じて、接遇のレベル
アップをはかり、みなさまに満足いた
だける窓口サービスの向上につとめま
す。

福祉課

カラスを含む野生鳥獣は鳥獣保護管理
法により、保護されており、原則とし
て捕獲が禁止されています。例外とし
て、野生鳥獣を捕獲できるのは、生活
被害や農作物被害を受けている人、ま
たはその人から依頼を受けた捕獲業者
が、捕獲許可を受けた場合となってい
ます。
カラスによるごみ袋の中身を荒らされ
る被害につきましては、それを防止す
るため、生ごみを減らす、生ごみを隠
して排出する、防鳥ネットを使用す
る、ごみは収集日当日の朝に出すなど
の対策を講じていただくよう、市民の
皆さまにお願いしているところです。
カラスの習性に詳しい専門家の方々に
お聞きしたところ、カラスは匂いでは
なく目で見て餌を探していることか
ら、生ごみを新聞紙などで覆ったうえ
で、ごみ袋を防鳥ネット等でしっかり
と覆うことが最も効果的な対策である
との見解でした。
なお、他都市でも、ごみの散乱防止の
ため、本市と同様な広報・啓発をして
いる都市が多い状況でございます。
このような状況を踏まえ、本市としま
しては、引き続き情報収集に努めると
ともに、カラス被害対策のチラシの配
布や、本市ウェブサイトの内容をより
充実する等、広報・啓発に努めてまい
ります。

「（３）快適な環境づくりの推
進」→「主な取り組み」の中に、
「カラスの捕獲」を追加すること

を提案します。
私が在住する高田学区で、可燃ご
みの収集日ごとに目にするのは、
カラスによりごみが食い散らされ
て散乱している光景です。アパー
トなど集合住宅の前が特にひどく
散乱しています。近隣の世帯がそ
の都度掃除しなければなりませ
ん。集合住宅世帯への印象は悪化

しています。
名古屋市では市民に対し、「カラ
スにごみを荒らされないための対
策」をとるよう求めていますが、
これだけでは増えてしまったカラ
スは減らすことはできません。瑞
穂区も他区と協力して、カラスの
捕獲をすすめ、安心・安全で快適
なまちづくりをしていただきた
い。ちなみに東京都は平成１３年
にカラス対策プロジェクトを発足
させ報告書をまとめています。そ
れによれば、具体的な対策として
①カラスを捕獲する、②エサを絶
つことを実施し、１６年間で生息
数を１／４以下、苦情を１／１６

以下にしています。

２　安心・安
全で快適なま
ちづくりをす
すめます

環境事業所
土木事務所
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４　みなさま
に満足いただ
ける区役所づ
くりをすすめ
ます

マイナンバーカードを利用した住
民票、印鑑証明受付発行自動化を
希望。受付番号札発券機も必要だ
と思うが、住民票や戸籍謄本、抄
本、印鑑証明等の受付を（マイナ
ンバーカード利用）自動受付機で
効率化し、待ち時間短縮して欲し
い。

現在、本市では、住民票の写し等の証
明書の交付に関し、マイナンバーカー
ドを利用した自動受付機（証明書を自
動で交付する機器）は導入しておりま
せんが、市民の皆様の利便性向上のた
め、コンビニにおける交付の導入を検
討しているところでございます。
なお、市民の皆様へのサービスの向上
のため、栄サービスセンターにおける
発行や地下鉄駅における取次ぎサービ
ス等も実施しております。
いただきましたご要望につきまして
は、市民経済局にお伝えいたします。
瑞穂区役所におきましても、今後と
も、待ち時間短縮等の市民の皆様への
サービスの向上につとめてまいりま
す。

市民課

４　みなさま
に満足いただ
ける区役所づ
くりをすすめ
ます

今は「キャッシュレス」、「ペー
パーレス」時代なので広報の見直
しをしてほしい。すなわちポス
ターを廃止し、掲示板も廃止して
回覧板のみとする。いずれは、ス
マホ、パソコンのウェブなどの
ホームページにて掲載とする。
紙、印刷、掲示板作成の費用及び
人件費等手間が省ける。

各町内に設置されている掲示板につき
ましては、市の主催するイベント等の
周知だけでなく、各地域での行事の周
知にも活用されております。
ご意見のとおり、特にスマートフォン
の普及はさまざまな情報を手軽に入手
することができ、とても便利なもので
す。一方でそういった機器の使用が苦
手な方もいらっしゃるかと思いますの
で、紙媒体での広報も併用していると
ころですので、ご理解いただきますよ
うお願いいたします。

地域力推進室

その他

よく名市大が出てきますが、か
らっぽの校舎が３棟ばかあります
のでここを区民に開放したらどう
ですか？

名古屋市立大学におきましては、教
室、ホール、会議室などの大学・病院
施設を公共的・公益的な用途に広く貸
付をしているところでございます。今
後も施設の有効活用につとめてまいり
たいと考えております。

名古屋市立大学

その他

健康は、自分でつくりあげるもの
です。毎日朝６時半からラジオ体
操実行する。１日８０００歩歩く
事。それこそ、瑞穂区はグラン
ド、運動場たくさんあります。で
も殆ど中学校、高校、大学、陸運
等で土日は全て予約で使えませ
ん。平日は区民のため無料開放す
べきです。

貴重なご意見ありがとうございます。
パロマ瑞穂スポーツパーク（瑞穂公
園）には有料の運動施設のほか、無料
でお使いいただける広場などもござい
ますので早朝のウォーキングにぜひお
使いください。なお、有料の施設につ
きましては無料開放は難しいですが、
ご要望は所管の名古屋市教育委員会に
伝えさせていただきます。

パロマ瑞穂ス
ポーツパーク


